



**I**nternational  
competition  
classes  
ID Judo  
as an international  
competitive and  
Paralympic sport

**G**uidelines for  
identification,  
classification & anti-  
discrimination

**June 2018**

## Competition classes (1) 1, 2, and 3 in ID Judo as an international competitive sport – European Championships/World Championships and Paralympic Events

*“We will let the best of the best start” - of course!*

*BUT, who are the best of the best?*

The time has come to describe this topic clearly.

In general, the competition classes in international ID judo as a competitive sport (as described above) are not the existing levels or performance classes!

More so, these are competition classes that describe and include the degree and extent of intellectual disability. That is why we should call it classification classes, according to the type of intellectual disability.

This means that in principle, no judoka can get into another class because of their personal achievements. For this reason it is explicitly not the achievements that are decisive. Rather it is governed by strong health factors at best, which, according to the classification criteria, are well beyond the level of a fight or an achievement.

*“In their class, every judoka is naturally on a very good level – according to international standards, at the top.*

Judoka who are not able to practice judo sport as a top sport have access to tournaments in the independent (inter)national special needs competitions or that are part of the international Special Olympics events and organisations, where they prove their achievements.

---

<sup>1</sup> The competition classes named here explicitly do not refer to national competition classes. Here we are only discussing international top sports classes that are independent from national competition classes!

**T**he international top sport ID judo expects far more from its athletes. This means that every judoka must be able to fight with general techniques. Whether they want to do this as part of an inclusive performance squad and/or in ID judo-based performance groups is up to them. In this case only the athletes or their legal representative may determine possible variations.

Naturally the national sports and training squad under the direction of judo masters/sensei/coaches, who have extensive experience in ID judo, prepare the training system; ultimately, however, decisions can only be taken in close cooperation and coordination with the ID judoka themselves and their legal representative, without disadvantages arising for the judoka!

**T**he UN Convention on the Rights of Persons with Disabilities remain part of the major international requirements and principles, and it clearly prohibits discrimination against disabled people, including, of course, in sport.

In other words, institutions around the world must create and consider tools to prevent discrimination and disadvantage on behalf of people with intellectual disabilities.

**D**iscrimination or disadvantage would occur, for example, if the competition classes were based on level or performance classes, for example, the judoka is ranked as an international competitive sport Class 3 based on their performance - frequent quote: "he/she is not ready yet" - and could eventually "step up" into Class 2 and/or 1.

Such a procedure would clearly constitute discrimination in terms of the UN Convention on the Rights of Persons with Disabilities and disadvantage the judoka who, because of their intellectual disability, should not have to compete in a fair international tournament taking place under equal conditions.

Here in particular, and as an example, we could consider people with Down syndrome in competitive sport. They would have no chance and are thus exposed, without any recourse, to discrimination in terms of the UN Convention on the Rights of Persons with Disabilities.

For example, people with Down syndrome should be classified into Class 3, an international top sport and Paralympic competition class. Also compare the present classification guidelines of the INAS, which follow a very similar approach and are also adaptable to ID judo.

**T**he classification and determination of individual international competitive sport classes require an extremely high level of experience and neutrality of the classifiers. Judo sport, which has been active in ID judo for decades, has a large number of experienced competition directors worldwide.

For example, the 1<sup>st</sup> official IJF World Championships in Cologne in October 2017 took place under the sports direction of Dr Wolfgang Janko (7th DAN).

**W**e as IFoN, an international federation of parental and parent-like carers and independent associations for the promotion of the international top sport of ID judo, were able to provide long-term consultation and support to the international associations.

We want to continue doing so and support judoka with intellectual disabilities in this way, which is not as simple as it looks.

We consider it absolutely necessary to register the international competition class assignment of each individual judoka by way of listing it in a classification database for the respective international top sport classes.

IFoN can set up such a database and host it in accordance with the latest legal requirements of the European Community (EU).

Established competition classes should only be changed by an international competition class ID judo panel if there is a lasting and significant change in ID impairment.

The following appraisal factors should be used for basic competition classes:

1. IQ
2. Medical/neurotherapeutic reports
3. Skill test
4. Divisioning
5. Coach advice

Outlined into an evaluation method as described above the subjective assessment vulnerabilities are reduced to a minimum and the requirements of the UN Convention on the Rights of Persons with Disabilities are fully incorporated and taken into account.

Extensions and/or restrictions within the international competition guidelines can generally be renounced in relation to mainstream judo. Individual basic positions of ID judo have already been determined on international level in the competition rules of the 1st official ID Judo World Cup and can be taken over without restriction.

In this context, it seems important that top sport ID judo athletes, apart from the existing exceptions, are not only able to apply all techniques, but can also perform them. We as IFoN consider further restrictions absolutely not necessary, as the completely injury-free 1st World Championship in Cologne also clearly showed.

We propose an international competition class committee under the direction of Dr Wolfgang Janko (7<sup>th</sup> DAN) – Münster, and Nick Parr of INAS, to define the competition classes for ID judo as an international competitive sport.

We as IFoN will gladly support the committee and its management with two members.

**IFoN**  
**IFoN**



**IFoN**

*„well done is better than well said“*

**I**nternationale  
Wettkampfklassen  
ID-Judo  
im internationalen  
Leistungs- und  
Paralympischen  
Sport

**L**eitrichtlinien zur  
Findung  
Einstufung  
& Anti Diskriminierung

## Wettkampfklassen (1)

### 1, 2, und 3 im internationalen ID-Judo Leistungssport –

### Europameisterschaften / Weltmeisterschaften und Paralympische Veranstaltungen

*„Wir werden die Besten der Besten starten lassen“...  
NATÜRLICH!*

*ABER, wer sind die Besten der Besten?*

Die Zeit ist reif genau dieses Thema deutlich zu deklarieren.

Generell sind die Wettkampfklassen im internationalen ID-/Judo Leistungssport (wie oben beschrieben) Hierbei handelt es sich nicht um eventuell bestehende Niveau- oder Leistungsklassen!

Vielmehr handelt es sich hierbei um Wettkampfklassen, die den Grad und das Ausmaß der ID- Beeinträchtigung beschreibt und beinhaltet.

So kann grundsätzlich keiner der Judoka aufgrund seiner persönlichen Leistungen in eine andere Klasse gelangen. Hierfür sind ausdrücklich KEINE Leistungen ausschlaggebend, hierfür wären bestenfalls starke gesundheitliche und nach den Einstufungskriterien ersichtliche Faktoren maßgebend, die weit außerhalb eines Kampfniveau oder einer Leistung liegen.

**J**eder Judoka ist selbstverständlich in seiner Klasse auf einem sehr guten, den internationalen Betrachtungen gemäß, auf einem absoluten Top- Leistungsniveau.

---

<sup>1</sup> Die hier benannten Wettkampfklassen beziehen sich ausdrücklich nicht auf nationale Wettkampfklassen. Hier werden nur internationale leistungssportliche Wettkampfklassen besprochen die unabhängig zu nationalen WK Klassen sind!

Judoka, die nicht in der Lage sind, den Judoport als Leistungssport zu betreiben, finden in den unabhängigen nationalen und Breitensportlichen Bereichen Ihre Turniere oder im Rahmen der internationalen Special Olympics Veranstaltungen und Organisationen wo Sie Ihre Leistungen unter Beweis stellen.

Der Internationale Leistungssport im ID-/Judo erwartet weit mehr von seinen Athleten.

So muss jeder Judoka in der Lage sein in den allgemeinen Techniken kämpfen zu können, ob er dies im Rahmen eines inklusiven Leistungskader tun möchte oder nicht und in ID- Judo gerechten Leistungsgruppen, muss ihm selbst überlassen bleiben. Hier hat einzig der Athlet oder sein gesetzlicher Vertreter Möglichkeiten Variationen zu bestimmen.

Der jeweils nationale Sport- und Trainingskader unter der Leitung von im ID- Judo über große Erfahrung verfügende Judomeister / Sensei / Coaches, bereiten natürlich das Trainingssystem vor, letztlich Entscheidung können aber nur in enger Zusammenarbeit und Abstimmung mit dem ID-Judoka selbst und seinem gesetzlichen Vertreter getroffen werden, ohne dass hier für den Judoka Nachteile entstehen.

**E**ine der großen internationalen Voraussetzungen und Grundlagen bildet immer die UN-Behindertenrechtskonvention. Die deutliche Benachteiligung von behinderten Menschen untersagt, somit auch und selbstverständlich im Sport.

Das heißt für Menschen mit einer ID-Einschränkung, müssen die Institutionen die Instrumente schaffen und berücksichtigen, damit eine Diskriminierung und Benachteiligung unterbleibt.

Eine Diskriminierung oder Benachteiligung würde beispielsweise eintreten, wenn sich die Wettkampfklassen an Niveau- oder Leistungsklassen orientieren, z.B. ein Judoka wird aufgrund seiner Leistung - häufiges Zitat ... „er/sie ist noch soweit“ , zunächst in einer internationalen leistungssportlichen Klasse 3 kämpfend und im Laufe der Zeit in eine Klasse 2 und oder 1 „aufsteigen“ könnte.

Ein solches Verfahren wäre eine eindeutig eine Diskriminierung und Benachteiligung der Judoka, die aufgrund Ihrer ID- Beeinträchtigung nicht in einem fairen und unter gleichen Bedingungen stattfinden internationalen Turnieren antreten muss.

Hier im Besonderen und beispielhaft Menschen im Leistungssport mit einem Downsyndrom. Diese wären chancenlos und ohne jedwede Möglichkeit einer chancenlosen Diskriminierung ausgesetzt.

Beispielhaft sollten z.B. Menschen mit Downsyndrom im Rahmen einer internationalen leistungssportlichen und paralympischen Wettkampfklasse, Klasse 3 eingestuft sein.

Vergleiche auch hierzu unbedingt die vorliegenden Einstufungsrichtlinien der INAS. Diese kommen weitgehend zu einer gleichen Betrachtungsweise und sind in Ihrer Einheit auch für den ID-Judosport adaptierbar.

**D**ie Einstufung und Festlegung in die einzelnen internationalen Leistungssportlichen Wettkampfklassen erfordert an die Einstufenden ein äußerst hohes Maß an Erfahrung und Neutralität. Wobei der Judosport seit Jahrzehnten bereits im ID-Judo tätig, international über eine große Anzahl von erfahrenden Wettkampfleiter verfügt.

So konnte in beispielhafterweise die 1. offizielle IJF Weltmeisterschaft im Oktober 2017 Köln unter der sportlichen Leistung von Dr. Wolfgang Janko (7.DAN) in Köln stattfinden.

Wir als IFoN, einer internationalen Federation elterlicher und elterngleicher Betreuer und unabhängiger Associations, zur Förderung des internationalen Leistungssportes ID-Judo, konnten hier nachhaltig die Weltverbände beraten und unterstützen.

Dies wollen wir auch weiterhin gerne tun und bei diesem nicht ganz einfachen Weg, die ID- beeinträchtigten Judoka unterstützen.

Für die Einstufung in die jeweiligen internationalen leistungssportlichen Wettkampfklassen, halten wir es für notwendig im Rahmen einer Listenführung die Wettkampfklassenzuordnung der jeweiligen Judoka international in einer Datenbank zu erfassen.

Eine solche Datenbank kann die IFoN einrichten und datensicher aufgrund der jüngsten gesetzlichen Vorgaben der Europäischen Gemeinschaft (EU) sicher hosten.

Festgelegte Wettkampfklassen können nur bei nachhaltiger und wesentlicher Veränderung der ID- Beeinträchtigung durch das internationale Wettkampfklassen ID-Judo Fachgremium geändert werden dürfen.

Für die grundsätzliche Wettkampfklassen Erfassung wären nachfolgende Bewertungsfaktoren heran zu ziehen:

1. IQ
2. Medizinisch / Neurotherapeutischer Advice
3. Skill Test
4. Divisioning.
5. Coach Advice

Subsumierend sind in einem, wie vorliegend beschriebenen Bewertungsverfahren die subjektiven Bewertungsschwachstellen auf ein Minimalbereich herabgesetzt und die Vorgaben der UN- Behindertenrechts Konvention in vollem Umfang eingebunden und Rechnung getragen.

In Bezug auf Weiterungen und oder Einschränkungen innerhalb der Wettkampfregele, kann grundsätzlich im Verhältnis zum Regel Judo weitgehend verzichtet werden.

Einzelne grundsätzliche Positionen des ID-Judo sind bereits, in den Wettkampfregele der 1. offiziellen ID-Judo Weltmeisterschaft interanational festgelegt worden und können uneingeschränkt übernommen werden.

In diesem Zusammenhang erscheint es wichtig, dass die Leistungssportler im ID-Judo, bis auf die bestehenden Ausnahmen, alle Techniken nicht nur anwenden, sondern auch ausführen können. Weitere Einschränkungen halten wir als IFoN, für ausdrücklich nicht notwendig. Wie dies auch eine absolut verletzungsfreie 1. Weltmeisterschaft in Köln verdeutlichte.

Um die Wettkampfklassen im internationalen ID-Judo Leistungssport festzulegen schlagen wir unter Leitung von Dr. Wolfgang Janko (7th DAN) – Münster, und Nick Parr INAS, ein internationales Wettkampfklassen - Gremium vor.

Wir, die IFoN werden mit zwei Fachsitzten das Gremium und die Leitung gerne unterstützen.